



Foto: Marcel Ackle

Marcel Ackle ist vielen Modellbahnhern von LOKI-Berichten oder Ausstellungen her bekannt. Zu letzteren begleitet ihn seit einiger Zeit die frühere Chnollenbahn nicht mehr. Dafür hat er eine Ausstellungswand dabei mit Feldbahnbildern. Vielleicht wäre Bilderfeldbahn der richtigere Begriff für die dreidimensionalen, funktionstüchtigen Kunstwerke. **Ab Seite 28**



Foto: Karl Frischau

Das Ehepaar Peter war wieder einmal auf Reisen. Geht diese von Nürnberg aus südwärts, dann kommt es für uns in der Regel gut. Diesmal war der Berner Jura ihr Ziel: St-Imier, ein unspektakulärer Durchgangsbahnhof zwischen La Chaux de Fonds und der Abzweigstation Somberval/Sonceboz wurde zum Thema eines Anlagenvorschlag. **Ab Seite 48**



Foto: Manfred Merz

Acht marktverantwortliche Unternehmen (MVU) gibt es beim Zürcher Verkehrsverbund ZVV. Dies war schon einmal eine gute Voraussetzung, um Streit zu verhindern. Es ging nämlich darum, einen vierteiligen Zug für Eigenwerbung zu bemalen. Fleischmann hat die Komposition mit acht unterschiedlichen Seitenwänden in Spur N umgesetzt. **Ab Seite 52**

Anlage	12
H0-Anlage nach einem Loisl-Vorschlag	
Digitaltechnik	24
Decodereinbau in Rocos SBB Am 4/4 (ex V 200) in Spur N	
Modellbau	28
In Marcel Ackles Modellbauwerkstatt	
Reportage	36
4. Spur-0-Expo.ch in Olten	
Modell & Vorbild	40
Holztransporte auf der Bahn (Teil 1)	
Anlagenplanung	48
Rangieren im Berner Jura: St-Imier	
Modellkritik	52
ZVV-Werbezug der Zürcher S-Bahn von Fleischmann in Spur N	
Modellbau	60
Individuelles aus Laserkits (Teil 3): Einfache Holzhütte	
Modellbau	76
Betonplatten von Langmesser-Modellwelt	
Modellbahngeschichte	80
Märklin's Schweizer Pullman-Wagen (Teil 1)	
Modell & Vorbild	86
Ofenbergbahn-Projekt für Spur IIm in einem Zürcher Garten	

Rubriken

3 Editorial	97 Inserentenverzeichnis
10 Szenen-News	98 Vorschau
64 Veranstaltungen	98 Impressum
66 Börse	
68 Bahn aktuell	



Titelbild



Foto: Martin v. Meyenburg
Für den Einstieg in die digitale Steuerung und mit Hilfe des PC gibt es keine Altersbeschränkung. Wolfgang Zehnder hat sich den Traum einer stattlichen H0-Anlage im Estrich des eigenen Hauses nach Vorschlägen von Loisl nach dem Übertritt in den Ruhestand verwirklicht. **Ab Seite 12**